

En Monterrey, Secretaria de la Función Pública expone enfoque para combatir la corrupción

COMUNICADO 075



En Monterrey, Secretaria de la Función Pública expone enfoque para combatir la corrupción

Autor
Secretaría de la Función Pública

Fecha de publicación
03 de agosto de 2019

Categoría
Comunicado

- Dialoga sobre temas de interés público con especialistas de América Latina.
- Fundamental, separar la mezcla tóxica entre intereses públicos y privados que fomenta la corrupción, afirma.

Al impartir la conferencia magistral “Democracia y combate a la corrupción en la Cuarta Transformación”, en la ciudad de Monterrey, Nuevo León, la Secretaria de la Función Pública, Dra. Irma Eréndira Sandoval Ballesteros, consideró que es posible combatir y acabar con la corrupción si logramos democratizar el poder, terminar con la impunidad y fomentar la participación ciudadana.

Ante académicos, estudiantes y especialistas reunidos en el X Congreso Latinoamericano de Ciencia Política, organizado por el Tecnológico de Monterrey y las asociaciones Mexicana de Ciencias Políticas y Latinoamericana de Ciencia Política, señaló que desde hace unos años, como parte de su trabajo académico, propuso un modelo teórico que llamo Enfoque de Corrupción Estructural, que hoy sustenta su trabajo al frente de la Función Pública.

En este modelo, argumenta que la corrupción es precisamente el resultado de tres grandes variables: el abuso de poder, la prevalencia de la impunidad y la escasez de participación ciudadana.

Refirió que estos tres elementos se reflejan, a su vez, en una cancelación del acceso al poder, a la justicia y a la representación, lo que mina directamente la democracia y explica la deshonestidad en el ámbito público, desde las estructuras financieras hasta las político-electorales.

Afirmó que en el caso de México, el Gobierno apuesta por una democracia revigorizada que nace para defender el interés público a través de nuevos actores políticos que canalizan, representan y dan voz a los sectores sociales más desprotegidos y abandonados del país.

Es en este escenario surgido de las elecciones de 2018 donde la Función Pública va a ayudar a construir una democracia revigorizada que supone un cambio de paradigma en el que los ciudadanos y los sectores sociales progresen y sean tomados en cuenta en todos los ámbitos en los que el Gobierno se desempeña.

“Este escenario verá reemerger la defensa del interés público y también dependerá de que los nuevos actores políticos cultiven la moral pública y se conduzcan con dinámicas diferentes a los usos y costumbres del *ethos* autoritario de la corrupción estructural”, abundó.

Recordó que la corrupción es uno de los problemas de desarrollo más graves en el mundo y, particularmente, en México. “Tenemos niveles de corrupción más altos que el promedio de los países del Medio Oriente, Europa del Este e incluso que África Subsahariana. La gravedad es que este cáncer trastoca todos los círculos de la vida social, y crea un círculo vicioso que impide el desarrollo”, dijo.

Argumentó que la corrupción provoca y perpetúa la desigualdad social, afecta la calidad y disponibilidad de los servicios públicos, permite mayores índices de violencia y el crecimiento del crimen organizado, y reduce el potencial de crecimiento de la economía.

Advirtió que, en México, la corrupción ha llegado a niveles alarmantes, pues 91% de los mexicanos y 82% de las empresas consideran que es un hecho frecuente, mientras que se estima que los costos para la economía alcanzan entre 5% y 10% de la riqueza nacional.

De hecho, México tenía uno de los gobiernos más ineficaces del mundo, de acuerdo con el Foro Económico Mundial, que lo ubicó en el lugar 121 de 136 países en este rubro.

Por eso, el Gobierno que encabeza el Presidente Andrés Manuel López Obrador tiene como una prioridad el combate a la corrupción y la impunidad, “y en la Secretaría de la Función Pública nos sentimos honrados de tener un papel fundamental en esta tarea”.

Puntualizó que “si realmente queremos rescatar a la democracia y a todas sus instituciones, tenemos que combatir a la corrupción desde todos los niveles institucionales posibles, aunado a la voluntad política”, para lo cual “es fundamental separar la mezcla tóxica entre intereses públicos y privados que han venido desarrollándose a escala cada vez más funesta durante las últimas décadas del neoliberalismo”.

Para lograrlo, expuso que en la Función Pública “desarrollamos un plan de acción basado en cinco ejes, con el que estamos transformando a la Secretaría y queremos transformar a toda la Administración Pública”, y que son: impulsar la austeridad republicana, ciudadanizar el combate a la corrupción, relanzar el Servicio Profesional de Carrera, democratizar las tecnologías y proteger la denuncia y a los alertadores internos.

Para concluir, refirió que la Cuarta Transformación “nos sentimos obligados a no fallarle a la historia, a no fallarle a México ni a los mexicanos. Y eso significa trabajar para no perder su confianza”.

En la conferencia estuvieron presentes, entre otras personalidades, el Dr. Jesús Tovar Mendoza, presidente de la Asociación Mexicana de Ciencias Políticas y miembro honorario del Consejo Consultivo del Servicio Profesional de Carrera de la Secretaría de la Función Pública.



X CONGRESO LATINOAMERICANO EN CIENCIA POLÍTICA

Nueva configuración
del poder y desafíos
actuales de la democracia
en América Latina

X CONGRESO
LATINOAMERICANO
EN CIENCIA POLÍTICA

alacip
ASOCIACIÓN LATINOAMERICANA DE CIENCIA POLÍTICA

AME
ASOCIACIÓN MEXICANA DE CIENCIA POLÍTICA

Comisión de G
Transformac
Política e



X CONGRESO LATINOAMERICANO EN CIENCIA POLÍTICA

Nueva con
del poder
actuales d
en Améric

X CONGRESO
LATINOAMERICANO
EN CIENCIA POLÍTICA

aiacip
ASOCIACIÓN LATINOAMERICANA CIENCIA POLÍTICA

AN
Asociación M



Contesta nuestra encuesta de satisfacción. 